

仲間を増やそう
組合未加入者をご紹介ください
9月の組織人員
4,818人 (加入10人)



発行所
秋田建築労働組合
〒010-0061
秋田市卸町三丁目4-5
TEL(018)865-2291(代表)
URL <http://www.akita-kenro.com>
メールアドレス akita@akita-kenro.com
発行責任者 千葉直博
編集者 猪田樹

要請に対する
大館市交渉は、
側と調整しました
答書のみとなりま
①適正な賃金の支払い
と法定福利費の確保②

賃金・単価引き上げ処遇改善③建設キャリアアップの対応と普及④公契約条例の早期制定が、時間が取れず回った。

⑤リフォーム助成事業の実施

回 答

①契約時に下請け業者も含め建退共の加入や設計内訳書に適正な法定福利費が計上されていることを確認している②週休2日制工事事業要項を制定し、適切な工期の設定、経費の計上等、4週8休が確保できる発注に努めて

回
答

建設技能者の待遇改善を にかほ市交渉

9月11日、にかほ市交渉が行われ、本荘由利支部から黒澤広幸書記長ら3人、組合から佐々木茂一副組合長、鈴木賢治事務局長が参加、にかほ市側は市川雄次市長ら3人が対応しました。三浦英一県議が同席し

黒澤書記長は「建設技能者の処遇改善、担い手確保・育成を実現し、持続的発展に向け

た要請項目について早期に実現してほしい」と仲間の現状を訴えながら要請書を手渡しました。

市川市長は「毎年要望をいただいたことは市として必ず検討したうえで、出来ることから対応させていただいている」と述べたうえで、担当課から「労働時間・休日の確保等、法改正に基づいた処遇



現状を訴える黒澤書記長(右から1人目)

A black and white photograph of six men standing in a row against a plain wall. The man in the center is holding a certificate or document. They are all dressed in professional attire, including suits and ties.

東川市長(左から3人目)を囲んで

標準見積書を 活用しよう！

A black and white photograph showing a press conference or interview session. Several men are seated at long tables, each with a microphone and papers in front of them. One man in the foreground is reading a newspaper. The setting is a formal room with a carpeted floor and a large window in the background.

要請項目①適正な賃金の支払いと法定福利費の確保②賃金・単価引き上げ処遇改善と賃金条項型の公契約条例③建設キャリアアップの対応と普及④リフォーム助成事業の実施

標準見積書を活用しよう！ 中央ブロック賃金学習会

周知となり巡回展覽がついていきます。仲間の皆さんの中の知識の向上と、貰うことができることを、より権利があることを一人でも多くの方々に知つてもらい、生活の中でみなさんが賃上げを実感できるよう、これからも各地で賃金学習会を開催していくので、是非ご参加ください。

山王四丁目

2025年度の最低賃金は5日、全都道府県で金額が決定した。39道府県が国の示した目安に上乗せした。

隣接する都道府県との差が人材流出を招くとの懸念から、Cランクを中心に大幅に引き上げが相次いだ。引き上げ額が最も大きかったのは、熊本の82円で国が示した目安に18円上乗せした。一方、我が秋田県は80円で目安に16円の上乗せとなつた。

目安を上回ったのは39道府県。5~9円の上乗せは9県、10円以上は11県だった。

最低賃金の最高額は東京の1226円で最も低額は高知、宮崎、沖縄の1023円だった。差は203円で昨年度に比べて9円縮まった大幅な引き上げの一方、新たな最低賃金の発効時期を遅らせるケースが相次いでいる。

その中でも秋田県は来年3月31日発効、最も早い栃木とでは、労働者が最低賃金引上げの恩恵を受けるのが約半年遅れる形だ。隣県と競つて上げたのは良いが、発効が半年後では、その期間は全国最下位のままだ。

山王四丁目



挨拶をする石井新一副会長

8月24日、ANAクラウンプラザホテル秋田で、中央ブロック協議会組織拡大推進大会と賃金学習会が19人参加で開催されました。

はじめに石井新一副会長から「組合では組織拡大に向けて全支部で組合員訪問活動に取り組むことが確認されている。今日は各支部

は、中央ブロック協議会組織拡大推進大会と賃金学習会が19人参加で開催されました。

部長は「現在は様々な情勢から、仲間が自然に増えることはない。行動を起こさなければ拡大はあり得ません。訪問活動で仲間の繋がりを引き出す拡大への行動が求められ

会員から「組合では組織拡大に向けた活動に取り組むことが確認されている。今日は各支部

で組合員訪問活動に取り組むことが確認され、今日は各支部

で組合員訪問活動に取り組んでいます。

中・親方の紹介が「仲間・親方の紹介が」が主催者を代表して、千葉直樹組合長は「建設業を取り巻く状況は、物価上昇に賃金が追いつかず、若者の入職者が減つて高齢化が進み組織拡大が非常に難しい中、組織の増勢を目標に掲げみなさんが先頭に立つて組合員訪問に取り組んでいることに感謝したい。拡大行動の原点である仲間との交流をさらに深め下半期も頑張ってほしい」。

また、駒根裕哉組織会員訪問・現場訪問に取り組み、現場や仕事の状況、建設国保のメーリット、組合や支部行事への参加の呼びかけを中心に訪問行動を展開しました。訪問先では仕事先に未加入者がいるので声を掛けたい、高齢になつたので組合を辞めたらしいかといつた相談があり共済や支部行事の説明をして継続することにした等の報告があり、訪問活動による対面での仲間との繋がりの重要性を再認識しました。

1月から8月までの中央ブロックの組織状況は、加入者53人、脱退者98人で45人減少しましたが、上北手支部と河辺支部が1人の実増を勝ち取り、千秋支部が現状維持となつた。

挨拶をする石井新一副会長

仲間に寄り添う組合員訪問を展開 中・親方 組織拡大と脱退防止を目指す

から取り組みの報告をいただき、上半期の拡大運動の総括と、下半期に向けた拡大運動の強化で年間増勢を目指す」と挨拶がありました。

来賓を代表して千葉直樹組合長は「建設業を取り巻く状況は、物価上昇に賃金が追いつかず、若者の入職者が減つて高齢化が進み組織拡大が非常に難しい中、組織の増勢を目標に掲げみなさんが先頭に立つて組合員訪問に取り組んでいることに感謝したい。拡大行動の原点である仲間との交流をさらに深め下半期も頑張ってほしい」。

また、駒根裕哉組織会員訪問・現場訪問に取り組み、現場や仕事の状況、建設国保のメーリット、組合や支部行事への参加の呼びかけを中心に訪問行動を展開しました。訪問先では仕事先に未加入者がいるので声を掛けたい、高齢になつたので組合を辞めたらしいかといつた相談があり共済や支部行事の説明をして継続することにした等の報告があり、訪問活動による対面での仲間との繋がりの重要性を再認識しました。

1月から8月までの中央ブロックの組織状況は、加入者53人、脱退者98人で45人減少しましたが、上北手支部と河辺支部が1人の実増を勝ち取り、千秋支部が現状維持となつた。



一致団結ガンバロー



自社のPRをする参加者

令和7年度 後期技能検定実施のご案内

～後期技能検定の受験申請受付～

令和7年10月2日(木)～15日(水)まで
(土、日、祝日を除く)

(1) 秋田県職業能力開発協会で受付する場合

秋田県職業能力開発協会へ郵送(※)または持参してください。受検手数料の支払いは銀行振り込みのみとなります。

※郵送および宅配便(受付期間内の消印かつ発送及び受領の履歴が残る形式に限る)

(2) 各地域技能センターで受付する場合

各技能センター窓口へ持参してください。受検手数料の支払いは現金のみとなります。

問い合わせ先：秋田県職業能力開発協会
担当 技能振興課
TEL 018-862-3510

※合格した方には全建総連資格取得報奨金が支給となりますので合格の確認できる書類を持参して申請して下さい。

※技能検定(建築大工)1級・2級の受験申込者を対象とした講習会を開催します(12月開催予定)。

参加希望の方は10月27日までに組合へ申し込みしてください。

一人親方労災保険に加入している皆様へ

10月27日(月)は
一人親方労災保険料口座振替日です。

| 型 | 掛金 |
|----|---------|
| A型 | 20,683円 |
| B型 | 14,478円 |
| C型 | 10,341円 |

保険料は前日までに届出座へご入金くださいよう宜しくお願ひいたします。

新たな繋がりを求める事業所交流会で情報交換

8月29日、ANAクラウンプラザホテル秋田において、本部直轄組合員の事業所交流会が6事業所8人参加で開催されました。

千葉直樹組合長からは、「建設業界は担い手不足や高齢化が進み厳しい状況にあるが、日頃から事業所の皆さんから組合の組織拡大にご協力をいただき感謝申しあげます。

主催者を代表して、千葉直樹組合長からは、「建設業界は担い手不足や高齢化が進み厳しい状況にあるが、日頃から事業所の皆さんから組合の組織拡大にご協力をいただき感謝申しあげます。

主催者を代表して、千葉直樹組合長からは、「建設業界は担い手不足や高齢化が進み厳しい状況にあるが、日頃から事業所の皆さんから組合の組織拡大にご協力をいただき感謝申しあげます。

主催者を代表して、千葉直樹組合長からは、「建設業界は担い手不足や高齢化が進み厳しい状況にあるが、日頃から事業所の皆さんから組合の組織拡大にご協力をいただき感謝申しあげます。

主催者を代表して、千葉直樹組合長からは、「建設業界は担い手不足や高齢化が進み厳しい状況にあるが、日頃から事業所の皆さんから組合の組織拡大にご協力をいただき感謝申しあげます。

主催者を代表して、千葉直樹組合長からは、「建設業界は担い手不足や高齢化が進み厳しい状況にあるが、日頃から事業所の皆さんから組合の組織拡大にご協力をいただき感謝申しあげます。

